
 

 

 

 

 

 

■ 雨の季節となりました 
  ６月は、田に水を引くために水がたくさん必要だった
り、梅雨に入り雨が多く降ったりする月で、水にかかわり
の深い月です。佐賀でもそろそろ梅雨入り宣言があるので
はないでしょうか。ところで、５月１９日（日）に嘉瀬川
河川敷で「総合水防演習」が開催されたのはご存知でしょ
うか。私は、県の水防協議会委員として参加する機会を得
ましたので、演習の様子を見て参りました。これは、九州
各県持ち回りで開催されている演習で、佐賀では９年ぶ
りの開催だったそうです。 
佐賀県では直近でいうと令和元年、３年、５年と立て続

けに水害に見舞われています。今回の演習は、これらを教
訓として、我々市民の命を守るために警戒レベルにあわせ
た情報共有や避難誘導などの大掛かりな演習でした。具体
的には、河川事務所長と佐賀市長とのホットラインや積み
土のう工の実演、排水ポンプ車や孤立者救助のための佐賀 
県ヘリ「かちどき」の出動、など臨場感あふれる演習でし 
た。こんなふうにして大雨や洪水に対応してくださる多くの方々のおかげで、我々は
安心してこの降雨期を乗り越えていけるのだとありがたく思いました。 
学校でも、降雨期は、子供の安全・安心を第一に考えていきます。その一つとして

６月９日のフリー参観デーでは、午後から一斉の引き渡し訓練を実施します。これか
らの時期、子供たちだけで帰ることが困難な場合には、緊急的にお迎えをお願いする
こともあります。そのための１年に１度の訓練です。午前中は、フリー参観、午後か
らは引き渡し訓練と終日の日程となりますが、どうぞご協力をよろしくお願いします。 

 
■ 資源物回収へのご協力ありがとうございます 

 ５月１４日（火）から１６日までの３日間、ＰＴＡ主
催の資源物回収を行いました。集めたのはアルミ缶で
す。アルミ缶がいっぱい詰まった袋を抱えて、登校して
くれた子供たち。環境委員会の子供たちも一生懸命に回
収作業を行いました。リーバーでもお伝えしましたが、
３日間で９０Ｌポリ袋が５袋も集まりました。これま
で、少しずつアルミ缶を学校設置のフレコンバッグに入
れていただいていたものと合わせて、業者に回収しても
らいました。 
また、ＰＴＡ役員の方々も、早朝より回収のお手伝  
いに来てくださっていました。３日間の中には、とても
寒い日もありました。本当に朝のお忙しい時間帯でのご
協力 に感謝いたします。ありがとうございました。 
 なお、次回は２学期初めの９月３日（火）から５日（木）
までの３日間です。また、「西与賀夏まつり」では、小学
生によるアルミ缶回収ボランティアも行う予定ですか
ら、ためておいていただけるとうれしいです。 

※６月９日（日）佐賀市一斉のフリー参観デーです。来校お待ちしています！ 
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ボートで救助訓練の様子 

アルミ缶を持って、登校です 

自衛隊物資輸送機と 

日本赤十字社の救護車 

作業をする委員会の子供たち 



■ 第１回「にっしー検定」実施 
  本校は、算数の基礎基本の定着のために「にっしー検定」を実施しています。市販
のテストとは違い、先生方が作成された問題で、合格するまで何回でもチャレンジし
ます。早速、５月２４日は今年度第１回目の「にっしー検定」でした。子供たちは、
１発での「にっしー検定」合格に向けて、学校や家庭学習で習熟（特訓！？）を図っ
ていましたので、力を発揮しようと必死に問題を解いていました。習熟の成果が出て、
１発で合格する子供が多かったようですが、中には問題の読み間違いや計算ミスなど
で間違った子もいました。間違えたところは、まずは解き直しをしました。このやり
直しで、正確に理解し解けるようになることが大切です。 
算数は、系統性の強い教科です。その時期その時期に

習う学習がうまく身に付いていないと、次に習う学習は
うまく定着しません。「にっしー検定」はその学年の基礎
基本に特化した問題で、確実に学習内容の定着を図るた
めのものです。機を逃さずに、その時期に学習する内容
を確実に身に付け、次の学習を積み上げていってほしい
と思っています。 
「がんばれ、にしよかっこ！」 

 
■ 地域の皆さん大活躍 

またまた、地域のみなさんが子供たちのために力を貸してくださいました。「１・２
年生の芋苗植え」、「５年生の米の種まき」、「２年生の町探検」です。学校では様々な
体験活動を行っていますが、それらに本当にたくさんの地域の方々が関わってくださ
っています。中には、毎回参加してくださる方もあって、本当に頭が下がります。例
えば、芋苗を植えるために畑を耕したり、草が生えないように黒いビニールをかぶせ
たりなどの準備もしてくださっています。コミュニティースクールの恩恵で、子供た
ちの教育活動が充実したものとなっています。ありがとうございます。 

 
 
■ ５年生と校長室給食会食 

５年生は、６月１７日（月）１８日（火）に宿泊学習に行
きます。私は、４月に赴任したばかりで、まだ５年生の子供
たちの顔と名前が一致しません。そこで、行く前に少しでも
仲良くなろうと５年生との校長室給食会食を実施しまし
た。最初に自分の好きなことを自己紹介した後は、「宿泊学
習で楽しみにしていること」や「運動会でがんばったこと」
「５年生で流行っていること」などを自由に話してくれま
した。しーんとなることがなくとても会話が弾みました。校
長と校長室で給食を食べることは初めての体験で、子供た
ちはこの取組を大変喜んでいました。また、校長室の中にあ
る歴代校長の写真や大きな金庫に興味津々の子供たちでも
ありました。素直な明るい５年生！宿泊学習がますます楽
しみになりました。 

どろんこも楽しい芋苗植え 
町探検に出発する前の自己紹介 

「にっしー検定」に取り組む子供 

「いただきます」の前にパチリ！ 

ＪＡ青年部の方と一緒に稲の種まき 


